DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 22 DE MAYO DE 1922

Núm. 784

Estados Unidos exige de México La Cámara de los Comunes está una completa libertad de cultos muy satisfecha de Lloyd George

Los Gobiernos Alemán y Polaco han firmado Inglaterra negocia secretamente con el Soviet un tratado amistoso

con Japon

Marina Demby, ha salido con destino a la Academia Naval para concurrir a las sesiones próximas a celebrarse por aquel importante organismo de la armada americana.

La ocasión, segúa la idea sustentada por el Secretario Demby, se presta para que el Presidente Harding haga manifestaciones favorables a un acerca miento amistoso entre el Japón y los Estados Unidos.

Libertad religiosa solicitada por los

Estados Unidos

WASHINGTON .- En las negociaciones nuevamente entabladas entre los gobiernos de Washington y México para el reconocimiento oficial de los Estados Unidos Mexicanos por la Casa Bianca, se ha solicitado del general Obregon, que conceda amplias garantías de que será respetada la libertad religiosa por el gobierno mexicano.

Los turcos inconformes

CONSTANTINOPLA .- Los jefes de los Nacionalistas turcos de Angora, han hecho saber a los representantes aliados aqui, su inconformidad para reconocer a los miembros que integran la Comision Judicial Mixta, que ha sido nombrada para conocer de las diferencias surgidas entre los turcos y los aliados, sobre los asuntos otomanos.

Ei Tribunai Mixto, mas vulgarmente conocido por este nombre, esta compuesto por representantes judiciales de la Gran Bretana, Francia e Italia y actúa en el Ministerio de Justicia de Constantinopia.

Movimientos anerquistas en Chicago

CHICAGO. - Dos policías resultaron

muertos y otro gravemente herido, ademas de los despertectos ocasionados en dos edificios por las comoas arrojadas contra ellos durante los mo tines que la poncia atribuye a los manejos anáiquicos de algunos grupos

La policia emprendió un largo duelo a tiros con los revoltosos, que no pu dieron ser deteniques.

Inmediatamente de ocurridos los 'suceses, el jele de la poncia Charles Fritzmorris, orucno la incorporacion inmediata de to aus las reservas podiciacas, disponiendo que fueran conducidos a su presencia todos los leaders! obreros de arguna significación así como cualquiera otro ciudadano que pudiera dar luz sobre los ataques llevados a efecto per los laboristas contra la policia. En distintos lugares de la ciudad hicieren explosion con pequenos intervalos de tiempo, algunas bombas que no

causaron victimas.

El acuerdo Germano Pelace

Alemania y Skimunt, Ministro de Estado dePotonia, después de una extensa conferencia sobre la situacion política que afectarà en lo futuro a la Alta Sisobre este punto.

Dentro de breves dias Schillfer, Ministro aiemán O.szewsky, Ministro polaco, firmaran e, texto de un tratado entre

ara la Alta Silesia, cuyo plazo se ca ende a quince años.

Para que surta efectos legales habra espect ce tu fina,

Para estrechar las relaciones amistosas Regresan las tropas americanas

WASHINGTON .- El Departamento WASHINGTON.-El Secretario de de la Guerra americano, está dando los pasos finales, para la gepatriación de los ocho regimientos de infanteria, que nas que aún permanecen en Alemania. | Weccks.

tropas sean repatriadas en el próximo mes de junio.

Esta noticia ha sido conocida por conducto del Senador Harris, por el Estado de Georgia v le fué comunicada en componen les últimas tropas america- una carta particular por el Secretario

Existe el propósito de que estas La reconstrucción de Moscow go la labor de reconstruir y moderni- Lloyd George cuenta con las simpatias

a un arreglo entre los soviets y una im portante firma constructora de Inglaterra para llevar a cabo la reconstrucción de Moscow. El «Beecham Truts», se ha comprometido a tomar a su car- del contrato para la reconstrución de

zar la ciudad de Moscow. La mayoría LONDRES .- Se ha dado comienzo de los obreros que han de ser empleados serán rusos, pero los materiales

para obtener preferencia

«Beecham Trust» dice que los efectos

de la Camara de los Comunes

LONDRES - Una carta remitida por Lloyd George, et Primer Ministro in-Mr. Frederich Cripps, presidente del glés, que actúa como Delegado en las Conferencias de Génova, fué leida hoy en el curso de la sesión celebrada en la Cámora de los Comunes.

El texto de la carta se relaciona exclusivamente con el incider e motivado por las informaciones enviadas al «Timess de Londres, por su corresponsal en Génova, acerca de unas palabras de L'oyd George, sobre la ruptura de la Entente.

En su carta el Premier ing'és, hace caer la responsabilidad de la informa. ción del «Times» sobre Chamberlaio a quien señala como obstruccionista de la labor que realiza Lloyd George en las Conferencias.

La satisfacción con que fué recibida la carta y el buen efecto causado en un síntoma de la simpatia con que es guida la labor del Ministro ing'és en

ferencias.

GENOVA .- El punto más negro que en las deliberaciones de los Delegados europeos habrán de considerar e como de vital importancia es el referente a la petición hecha por los rusos en el amemorandum» en el que solicitan un prestamo de mil millones de pesos como compensación al reconocimie to de las deudas rusas, anteriores a la guerra.

Se ha dicho que Inglaterra trata de situar con el Gobierno ruso, un emprésconcedidas determinadas preferencias en os tratados comerciales.

La cuestión de Tacna y Arica

WASHINGTON .- Se ha hecho oficialmente el anuncio de que las Conferencias arbitrales para dejar terminada la cuestión de la frontera entre Tacna y Arica, será iniciada aquí el próxi-

Mr. Hughes, será en representación de los Estados Unidos el amigable companedor entre las dos repúblicas sudamericanas objeto de estas diferencias.

Referente al reconocimiento del Soviet.

WASHINGTON. -En la reunión de Secretar os de Despacho celebrada hoy dos de importancia, relativos al reconoci miento oficial del Gobierno Soviet de

La política que en sus relaciones con el Soviet, habrá de seguir la nación americana depende de la actitud que adopte el soviet de Moscow con respecto al renocimiento de las deudas ex' tranjeras y las seguridades que se ofrez

Conferencias de Génova y la impresión general sobre este punto fué que terminara en un completo fracaso. Se reconoce, sin embargo, que los Estados Unidos pued n obtener ventajas de su no participación en las Conferencias.

Se esperaba que Mr. Hugh's repli cara a los cargos que le han sido dir gidos por el Senador Borah, pero aquil ha expresado su deseo de no personali rah, se decida a solicitar los datos y hacer las imculpaciones por la via le, gal, mediante una interpelación en el Senado.

Página de la Direccion

LOS HOMBRES DE GOBIERNO LA PRENSA NACIONAL

El Presidente y sus hombres de gobierno no se han p acostumbrado aún a los embates de la prensa. Por ejemplo, con motivo de los últimos acontecimientos políticos, el joven Secretario de Relaciones Exteriores se queja con el Presidente y le habla de «una campaña tenaz y sistemática de despresti gio contra mí», que se le hace desde la prensa. Y el Presidente le contesta advirtiéndole que no debe extrañarse de eso, sobre todo siendo, como es el señor Coronado, joven y cuya juventud, antes de servirle de escudo de defensa, es «más bien la razón poderosa que lo hiere».

No nos parece raro que el Presidente sea tan susceptible de temperamento y suponga que al juzgársele se olvida al funcionario con perjuicio del individuc. Sabemos qué clase de hombre es el Presidente. En cuanto al señor Coronado, lamentamos que en su vida pública, comience mal, y comienza mal ofreciéndose como una víctima propiciatoria de la opinión pública. Porque adviertan el Presidente y su Secretario de Relaciones que la prensa no es más que una intérprete de la opinión pública, que el papel que hace el Director de un diario, es precisamente de selección y de control, porque el Director no dice sino aquello que es necesario decir y refrena la opinión pública. De tal manera, que en un prudente director de periódico se puede estimar con justicia su obra personal, pero se hace mal en considerarle como un enemigo de los hombres a quienes juzga, menos aun si esos hombres son funcionarios de la república.

Y esta es la hora de decirlo así, francamente. Desde esta tribuna nosotros no hacemos mérito del ciudadano Julio Acosta, ni nos quita el sueño la juventud del señor Coronado. Para lo primero habifamos de ser mezquinos de entendimiento y para lo segundo, habríamos de abrigar vanas ambiciones, ambiciones que no sentimos por el momento, la de formar parte de un mal gobierno. No se cuiden ni el Presidente ni sus colegas de quienes son. Cúidense de una sola cosa, y es de servir bien a su país. Tampoco en ello busquen el favor de sus conciudadanos, ni un elegio pasajero, ni la servil ad- TACION AL APROBAREL CONTRATO CON DON hesión de sus an:igos. Crean siempre que hicieron algo en beneficio de su patria y sea ello su mejor recompensa.

Por lo demas, nosotros aquí estamos tranquilos; hista en este momento nada hemos hecho que duela a nuestra conciencia cívica, ni nada haremos que nos haga sospechosos de mala se. Pero la prensa es un poder y ejercitamos ese poder. Lo que sucede al Presidente, entre otros, porque el señor Coronado está dando en estas cosas los primeros pasos; lo que le sucede al Presidente es lo que sucede al tipo de gobernante "GENOVA.-El Canciller Wirth, de común de esta América nuestra, que no pueden sopo tar a la lesia, han lugado a una interigencia tes ni virtud hay en saber distinguir la admiración de las

Podríamos recoger también el ridículo orgullo con que habla el joven Coronado, pero se le perdona eso. Lo que dis-La parte vital de este acuerdo, es no es creerse invulnerable, ni sentarse a admirarse a sí mismo, a que con equ un "status" transitorio sino evitar que su conducta sea interpretada con injusticia, cargo. En el presente caso, ni él ni su Jese el Presidente, tienen detensa alguna, ni parece que se hayan preocupado por su proser muniado por los parlamentos pio respeto, y no habrian podido altaneramente desconocer reados por una grandeza pasojera, no con actos sino con va-Accumuna y buronia, dos semanas los ataques de la prensa, No habrian podido desconocerios. No habrian podido guardar silencio. Hablan con soberbia, de ser juzgados por ellos.

pero se les ha obligado a hablar. Y cuando han hablado, como lo hace ahora el señor Presidente, que se dispone él solo a cargar con las responsabilidades de los últimos errores, ánimo de los lores, se interpreta como expone su conducta nuevamente al juicio severo de sus conciudadanos.

Alguna vez, o mejor dicho, siempre hemos venido acusando al Presidente de falta de aptitud para el Gobierno. Ra- El escollo principal de las Contificamos nuestra opinión, no a base de suposiciones mariciosas, sino sobre los mismos hechos del Presidente. La carta del Presidente al señor Coronado, es un triste documento que pone de relieve la personalidad del hombre que nos gobierna. Qué hombre es este que ignora los negocios que hay en la república; qué hombre que apenas se acuerda de esos negocios? Qué clase de mandatario tenemos que contrata con los individuos en nombre de la nación y así que ha creado obligaciones para ésta-siquiera las que resultan para el hombre de honor que contrata-se desdice de lo que ha hecho, porque lo considera mal hecho? Y estas son las cos is que quiere el Presidente que se le perdonen; y porque se le juzga por tito privado, con fondos del Gobierno semejantes descuidos impropios del Magistrado, se resiente inglés, a cambia de que se le sean y hace que su Ministro se muestre pedante y que él siga con la tonadilla ridícula de una juventud virtuosa, como si la juventud no gobernada superiormente, estuviera libre de equivocaciones, y como si el ser joven tuera título sano de talento y de buen juicio. Oh! Presidente.

Tal vez el señor Acosta quisiera escudarse en una actitud parecida que asumió el Presidente González Flores con el contrato petrolero. El señor González Flores reconoció un error cometido, pero obedecía en ello a una rebelión de ánimo nacida de una serie de informes que le demostraban que los contratistas petroleros estaban maquinando una desdorosa intriga contra su gobierno y contra su país. Allí el Presidente González Flores hizo de buen patriota. En el presentcaso, explique el Presidente Acosta, expliquele al público porque cree que PROCEDIENDO CON GRAN PRECIPI-RAFAEL ALVARADO GONZALEZ. Examine el mismo len la Casa Blanca, se tomaron acuer-Presidente toda esa contratación y justifiquese ante el público. Y además, dé a conocer el Presidente Acosta, su opinión de Rusia. gobernante con respecto a lo que hizo el Congreso, que fue tomar a su cargo la contratación con don José Joaquín Rodríguez porque la Secretaría de Fomento creyó bueno siempre oponerse a ese negocio, y diga el Presidente-no tenga necesidad de decirlo la prensa-si él cree que el contrato con Rodrígez es mejor que el contrato con Alvarado can en garantía a las vidas y hacieadas. González, y diga el Presidente valerosamente por qué le prensa que no les pertenece, que quisieran andar siempre en tiene miedo al contrato con este último caballero. Y así se dero la importancia y alcance de las tranquilizará la opinión pública, y así se dejará de tejer madose admirados por los gacetilleros, porque para ciertas gen- liciosas versiones de la conducta de los funcionarios y esa será la más propia manera de ponerse el hombre o los hombres, por encima de los juzgadores.

Cuando hable el Presidente, ataremos de nuevo nuestro tingue al hombre público que cuida realmente de su conducta, hilo y diremos si tiene o no tiene razón el público de señalar al joven Coronado y de creer que no está a la altura de su

> Y adviertan los hombres que gobiernan que la prensa sar las acusaciones y guardar absoluta tiene también su respeto y que desprecia a aquellos que ma- secreto hasta tanto que el Senador B :nos alardes, quieren ponerse a salvo de sus propias faltas y

DIA A DIA

El sarcasmo de la Gloria

gloria, el ideal de los poetas, etc., etc.; no a que el público artistas y soñadores, es una reconozca su talento y premie mentida ilusión que nunca o sus esfuerzos. casi nunca se realiza: la poste- Pero la posteridad, reclaridad un sarcasmo.

nos muestran las biografias nando las momias ilustres, y verídicas de hombres célebres levantando en su honor moy no encontraremos uno que numentos indestructibles. haya vivido una vida mediana- Magnífico! Bonito modo de mente feliz y acomodada.

frimiento y de miseria.

estuvieron varias veces al borde del suicidio.

peando.

viera, habría vivido ignorado. padecerlos.

época.

nudean los ejemplos de sabios dad. que no pueden comer.

gunos logran en vida el pre- tables equivocaciones. mio a sus labores el galardón a sus méritos.

No: si algunos tienen suerte, zar nulidades. la deben al favor de algún!

LA GLORIA, la cacareada amigo, a influencias políticas,

marán los fanáticos, premia Miremos los ejemplos que con largueza el talento, coro-

pagar las equivocaciones de Más bien encontraremos los padres o abuelos que no ejemplos de desesperación, su- supieron comprender al genio, ly lo dejaron morir de hambre, Beethoven, Mozart, etc. etc., si no lo mataron a disgustos.

Mejor hicieran las generaciones, en callarse al dar con Cervantes era un perdido un caso de éstos: en no remoque tenía que vivir tram ver las cenizas del ultrajado en vida y coronado después de la Wagner, en París, para co- muerte; que si hay otra vida y mer mal y vestir peor, se vió los espíritus de los notables obligado a copiar música de desaparecidos tienen concien operetas malas. Si no hubiere cia de los actos de sus sucesoencontrado el loco rey de Ba- res, deben despreciarlos o com-

Bizet murió cardiaco por no Estas ideas, les parecerán a haber sido comprendido en su muchos descabelladas, pero si piensan un poco, tendrán que Y en nuestros tiempos, me- confesar que son la pura ver-

Y sin embargo nada se ¡Ah! replicarán muchos. Al- hace para evitar estas lamen-

> Despreciamos a los que valen para enaltecer y entroni-

> > KASIMIRO

Colaboración de LA PRENSA

del multimillonario Albert Shattuck, cuerpo de policía. residente en la aristocrática aunque | Se citaron a los detectives y agenun tanto arcaica vecindad de Was tes que se hallaban disfrutando de hington Square, en que trabajó una sus veciciones anuales; diéronseles cuadrilla de legitimos apaches pari- instrucciones estrictas para que hi sinos, tuvo la virtud de dar caracte cieran guerra a muerte al hampa res de realismo a la discutida «ola neoyorkina. Estableciéronse patrude crimen» en que, según venía re llas nocturnas. Varios particulares pitiendo la prensa, tarde y mañana, prestaron potentes automóviles para se encontraba sumerguida Nueva la persecución de los fascinerosos y, ces había mantenido una actitud ra- dadera campaña contra los elemenquizás de proteger la «industria la- cos. dronil» de la nación, contra la des-

honrados vecinos de la metrópoli. Como era de esperarse, el caso Shattuck, doblemente sensacional surance Company, a pocas marzaper la magnitud y características nas de distancia de Wall Street, el del robo (los cacos lograron levan- corazón financiero de la gran u be, tar un botin de joyas valuadas en fué visitado la noche del Jueves Sanrrado al dueño de la casa y a su es- operando en connivencia con el vi- tro oculto en el «underworld» neo posa, en compañía de ocho sirvien gilante, con toda calma visitó siete yorkino, dirigía, con genialidad ar- PINTURA "DOS LEONES" BLANtes, en los sótanos de la casa) y el joficinas, fracturó las cerraduras de tística, las operaciones de sus fué pasto de la prensa, especialmente | v.z satisfecha su codicia, con un cia y prohibiento a sus secuaces que de los muchos periódicos que, ene botin que se estimó en varios miles que se aventuraran en robos insig migos acérrimos del alcalde Hylan, de dólares. se complacieron en atacarlo, en la persona de su amigo y subordinado, suele acontecer en situaciones de es- anouade a Raffles? Es de dudarse. el comisionado Enright, de la po ta indole, principió a urdir tramas Sir Arthur Conan Doyle, a quien le

no viene al caso citar, elevó una pe diarios. El descubrimiento de varios mundo y para quien el curso de sus CLAVOS DE ALAMBRE, SURTI tición inmediatamente al gobernador robos de mercancias, en estableci-Miller, del Estado de Nueva York, mientos consagrados a industrias de ciones de incontestable lógica, la ayupidiendo la destitución de Enright, naturaleza varia, dió lugar a la verpor inepto. En resumen, la cola de sión de que existía en Nueva York de solución tenida por imposible, crimen» se convirtió por el momen- un poderoso sindicato de ladrones, consagrado en la actualidad al espito en una «ola de política».

extraídos de los «anales negros» en armonía con instrucciones ema metropolitanos. Informôse que des- nadas de la «oficina principal» la de enero hasta fines de marzo, se que a la vez servía como «clearing mes, retirado de la vida activa, no habían extendido 25.000 permisos hous» o banco de liquidación. para usar revólver, a corredores de arias para la pronta tramitación de bierta su identidad por un velo de

El robo perpetrado en la mansión los casos criminales y el aumento de

York. El público que hasta enton- en una palabra, se organizó una veryana en la indiferencia, preocupado tos criminales que infestan la ciupor la presencia de un puñado de dad, incluyendo ejercicios de tiro miembros de la siniestra «maffia de de revolver, entre los empleados los caballeros del puñal», y deseoso masculinos y femeninos de los Ban-

A pesar de las precauciones adop cocada competencia francesa, uná | tadas, los criminales continuaron co nimemente exigió al departamento metiendo crimenes. Prosiguió el póliciaco que fuese más activo en registro de atracos, a deshoras de la sus labores y velara con los ojos noche, no sólo en calles solitarias. abiertos, por la seguridad de los sino hasta en los barrios más cén-

El gran edificio de la Royal In-

fantásticas, que encontraron lugar plugo darle vida al sabueso más Un club republicano, cuyo nombre prominente en las páginas de los insigne que jamás haya conocido el con sucursales en las principales ritismo, manifestó a los reporteres Publicaronse datos estadísticos ciudades del país, operando éstas que lo acosaron a su llegada a Nue-

Los apaches, se dijo, pertenecían policiaco. bolsa, banqueros, tenderos, etc. El a una tenebrosa cofradía compuesta gobernador Miller dirigió una carta por rufianes y desalmados de todas Enright se atenga a sus propios real fiscal Banton, de Nueva York, in pacionalidades, cuyo cerebro era un cursos para suprimir la «ola de istiéndolo con facultades extraordi- nuevo «John C. Raffles» que, encu- crimen».



ANTIGUO!

Dos tabletas sin la Cruz Bayer, viejas, manoseadas por distintas personas, alteradas por la humedad y envueltas en un pedazo de papel cualquiera. ¿No es esto lo más sucio, antihigiénico y peli-

¿CUAL METODO PREFIERE: el anticuado, sucio y peligroso descrito a la izquierda, o el moderno, higiénico y pulcro descrito a la derecha? ¡Claro que este último! A Ud. le inspira repugnancia y temor exponerse a recibir tabletas de Aspirina viejas, manoseadas y sin la Cruz Bayer y, por tanto, tiene que considerar como una bendición el SOBRE BAYER, que le permite obtener dos tabletas Bayer de Aspirina tan absolutamente legítimas, frescas, puras y limpias como las que se venden en tubos de vidrio.

"EL SOBRE BAYER" se ideó por Ud., se hizo por Ud. y se puso a la venta por Ud. ¡Uselo! No vuelva a pedir nunca: "dos tabletas de Aspirina." Pida siempre un



IESTE ES EL METODO MODERNO!

Dos Tabletas Bayer absolutamente legítimas, puras y frescas, puestas en un sobre transparente, limpio, cómodo y herméticamente cerrado y sellado con un sello especial. ¿No es esto lo más higiénico, pulcro y se-

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale .etc

Tipos de cambio 446

New York	446	%
Londres		
París	203	%
España	356	20
Italia	115	20
Suiza	427	20
Bélgica	189	2º
Hamburgo 0.38 cts	oro.	am.
Amsterdam 38 y u	n cu	arto
etc oro am	123 10	

San José, 22 de Mayo de 1922.



Como Librado de Una Maldicion

Sufre su niño de una picazón ardiente o de los terribles dolores del eczema u otros males de la piel? Pues aquí tiene un alivio instantáneo. Sólo unas un alivio instantaneo. Solo unas cuantas gotas de LAVOL, el gran descubrimiento nuevo, el poderoso remedio liquido para uso externo, y la picarón desaparece. Se hace Ud. cargo de cómo se sentirá entonces el peque-fiuelo, con toda la picazón, todos los dolores y toda la irritación ahuyentados LAVOL CURA. La demanda por este

LAVOL es un líquido eficacísimo

los tejidos y que son la raiz y origen Una sola aplicación es todo lo que se

llagas supurantes, las costras y postillas, ceden prontamente a los efectos de este gran descubrimiento moderno. Para el Eczema en todas sus formas, Dermatosis, Empeines, la temida griasis y cualquiera Erupción de la

Se vende en todas las Farmacias. Agentes: THE COSTA RICA MERCANTILE Co

\$ 1000,000, después de haber ence- to por una banda de ladrones que, misterio impenetrable, desde un an exotismo implicado por el hecho de varias cajas de caudales, con finas asociados en el crimen, dedicándose ser un crimen típicamente apache, herramientas, y salió a la calle una tan sólo a dar golpes de importannificantes,

La imaginación popular, como | Surgirá un Sherlock Holmes que razonamientos, basados en deduc daron siempre a resolver misterios va York, donde ha dado una serie de conferencias psíquicas, que Holvolverá a figurar en niogúa enigma

Fuerza es, en consecuencia, que

DON GONZALO

Maritimas

Puntarenas, 21.-Hoy fondeó el vapor inglés«Cauca» procedente, de Champerico, Guatemala. Pasajeros: María de Rohrmoser y tres hijos, de Barba no pudo trabajar en el mes los planteles, ya que con ella han Guillermo Kest Confado Bruns, D. de febrero por haberse perm tido la logrado obtener la consolidación de Rodriguez, Alfredo Herzel, Petronilo Loayano, Roque Libre Amelin. mables familias de la capital que tir, en cierto modo y con toda efica-Guillermina de Pittier, Augusto Sán llegaron de veraneo a esa población, cia, la costumbre inveterada de los chez, Tomás J. Keahey, Charles E. Chapuan, Francisco González, M. se le hizo presente, por medio del rigor, con los deberes sagrados para Eduardo, J. Moncada, Arturo director del plantel, que no debía con sus hijos y para con la escuela Rosales, Roberto Rossner y Loren comprometerse el edificio escolar, desde el momento mismo en que ze Mercado. - Carga: 1884 bultos. - toda vez que se pensaba abrir eso abre sus aulas.

vapor holandés «Moerdyk» proce pre ha dispuesto a quilar las dos cesidad imperiosa que se tiene de lente de Londres, sin pasajeros, casas, en los meses de verano, a dis crear más plazas en las escuelas arga, ni correspondencia.

San foan del Sur et vapor america: los cuales ella procura atender celo- brevedad posible, para atender cono «San Juan,» con los siguientes samente las necesidedes que van mo se deba el trabajo escolar y pasajeros: Doctor Francisco Martinez Suárez, Luis Paredes, señora Con lo sucedido este año, la Junta sabilidad que tiennen algunos de y niños y sirviente, Francisca Ade de aquí no piensa volver a compro- los maestros de esos planteles con laida y Abigail Salamanca, Francis- meter el edificio, como también por grados de 45 y 50 niños. co Ulloa, Josefa Echeverria v. de habérsele hecho presente nuevamen Poveda, Nennie Sturiza, Rafael Pé- te que ello es absolutamente prohi- principio al trabajo de conferencias rez y señora, José Joaquin Poveda do por la ley. Echeverría, Jorge Rojas Solórzano, Vidal Cruz Castillo, Manuel Marti nez, Mr. F.T. Crusse, señor Abelar do Izerm y señora, Rafael Angel Soto, Dagoberto Escalante, Fernando de tercero, servidos ellos por 61 rusos, obteniéndose la suma de... López y Ramón Caldera. - Carga: maestros ordinarios y 9 especiales. @ 246.50. 704 sacos café oro para San F any una caja de drogas para Centro América, con 40 kilos. - Correo: 8 II, 13 al III, 6 al IV y 2 al V. sacos y 4 paquetes.

zarpó para San Francisco de California e intermedios el vapor holan 852 el de niñas. La asistencia me- tran en plaza. dés «Moerdyk», sin pasajeros ni dia resultó de 1523, correspondiencorreo. - Carga 1170 sacos de azú do 788 a los varones y 725 a las

car con 96026 kilos. El Cap. de Pto., - J. BENITO LI

Alvarez y

Frente a la Artillería

Ofrecen a muy buenos precios:

CA Y DE COLOR ALAMBRE Y GRAMPAS PARA INODOROS DE PORCELANA LAVATORIOS TORNILLOS, TUERCAS y ARAN-

DELAS HIERRO PARA TECHOS, INGLES Y AMERICANO FAIA DE TRASMISION "WOOS-

ALAMBRE LISO, GALVANIZADO Y NEGRO

CERRADURAS, BISAGRAS Y TOR-

PLANCHAS DE VAPOR INGLE SAS y muchos otros artículos de fe-

Todo a precios sin competencia

Sombreria de M. F. Palomo

Del 1º de mayo en adelante abriré nuevamente mi Sombrerería contigua a la lechería de don Alberto González.

Unico taller donde puede Ud. mandar a arreglar su sombrero, a satisfacc'ón, en estilos modernos. Llegaron cuerdas prra tiples

Vida Escolar

las del Circuito II, de que la escu la sido en alto grado beneficiosa para Junta alquilar los locales a dos esti-la asistencia prontamente y combano obstante que en su oportunidad pueblos de no cumplir como es de Correspondencia: 11 sacos y 4 pa. dos centros un mes antes de lo re Los esfuerzos y empeños heglamentario. Esa corporación por chos, desde principios de año, han -Hoy a las 10 horas fondeó el tener muy reducidas entradas, siem dado como resultado directo la netinguidas familias de San José, que de San Rafael, Barba, San Auto--Ayer a las 21.30 h. zarpó para pagan muy buenos alquileres, con nio y Santa Bárbara, a la mayor presentándose a lo largo del curso. aliviar en parte, la enorme respon-

-Funcionan con toda regulari. explicar los programas vigentes. dad veinte establecimientos de educación agrupados así: dos de primer los niños, maestros y vecindarios, orden, cuatro de segundo y catorce para socorrer a los famélicos niños Hasta la pr sente, las lecciones estacisco de California con 48241 kilos, blecidas suman 96, de las cuales diario recibe la Inspección de los corresponden 32 al I grado, 2 al directores de las escuelas, por la

Puntarenas, 22. - Hoy a las 6 hs. trimestre un promedio de 1723 tros carecen también de obras de alumnos; siendo 891 de varones y consulta, las que ni siquiera encuenmujeres. El porcentaje de asistencia fué de 88. Los censos que se levan tan dieron un total de 2243 escolares, de los cuales frecuentas las aulas 77 (10, por lo que podrá observarse que se priva de la enseñanza Cleves un 23 1/0 de esa población.

-La orden de iniciar el curso un

Informa la Inspección de Escue | mes antes de lo acostumbrado, ha

-El día 20 de febrero se dió con los maestros del circuito para

-Se recaudaron fondos entre

-Muchas son las quejas que a la falta de material de enseñanza, -La matrícula alcanzó en este de útiles y de muebles. Los maes

SASTRERIA de Emilio de J. Quirós

Trabaja con los últimos estilos y puede proporcionar telas al diente Paso de la Vaca, 50 Vs. al E. de la Botica Naciona

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, vía Habana y Cristóbal y llegara a Puerto Limón el día juéves 13 del corriente mes de abril, que de regreso sale para Nueva York, vía Habana, el día domingo 16 de abril, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limon tedos los jueves en la manana y saldrán los domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio r gular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores, en combinación con los vapores de la Elders & Fysfes Ltd., para Bristol vía Cristóbal y Kingston, barán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit y Company de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficin is de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

Una maestra se arroja desde un puente

No es cierto que haya fiebre amarilla en Honduras

Otras sensacionales noticias de Centro América

Cónsul General de Honduras en cuentes adhesiones de cariño y con motivo del Primer Centenario despedida. de Nuestra Independencia; contiene queza de nuestro suelo, e historia Chicago.

pleanos de Alfonso XIII han izado entusiasmo la Fiesta del Arbol. las banderas nacionales y la de los

España, don Pedro Quartín y Zis pérdidas. - Excelsior. Caballero, ha recibido muchas manifestaciones de simpatía.

-En el kilómetro 44 del Ferro carril Nacional hubo un descarrilamiento de un tren que conducia varios tanques de petróleo de la Cuyamer Fruit Co.

-También habo un choque de una gasolina que venía con pasaje ros de Puerto Cortés, salvados éstos milagrosamente; varios tanques vaciárouse causando enormes pérdidas a la comp nia.

- En San Pedro Sula encuéntrase bastante enfermo el doctor don Francisco Belrtán, exPresidente de | la República.

-Extensas plantaciones han sido destruídas en Pimienta por formidable incendio que aún no ha sido contenido en la costa Norte.

 Veintisiete casas destruídas en el pueblo de la Lima. - Excelsior.

Tegucigalpa, 18.—Cada día au menta el tiraje el diario «Los Sucesos» -Anúnciase la llegada del aviador Venditti en el «Bristol», proce-

dente del Salvador. ximo Jeiz y señera.

rretera del norte.

-Este diario desmiente con da. tito Blosi-Solares. - Patria. tos verídicos los rumores de que la fiebre amarilla apareció en la costa norte. - «Los Sucesos».

SA. - Hoy en la noche regresó a ésta York. de regreso de Amapala el señor

Teguciga pa 17 .- A La PRENSA. | tro Americano. En el puerto reci-San José.-Don Eduardo Cuesta, bieron estos caballeros varias elo Italia, con residencia en Génova simpatía y a su regreso una multiacaba de publicar en Bologna un tud, bien numerosa, por cierto, reuhermoso folleto acerca de Honduras, nida en el muelle le hizo entusiasta

- H. sido mny sentida la muerte datos interesantes acerca de la ri- del Dr. R lael Saldivar acaecida en

- En todo el país las escuelas de -Con motivo de ser hoy el cum ambos sexos celebraron con mucho

-Estalló un gran incendio que países representantes en Honduras, todavía no ha sido sotocado, al -El Exemo, señor Ministro de Norte de la capital; son enormes las

> Tegucigalpa, 18.-A LA PREN sa.-La profesora Amelia Castañeda, ayer en la madrugada, se lanzó desde un puente de una escuela de varones sin lograr su intención que era matarse. Se cree que esto sea por acceso de locura.-La Voz de

Guatemala, 18.-A LA PRENSA. Se encuentra hospedado en esta Metrópoli el talentoso y notable político nicaragüense Doctor don Leonardo Arguello, quien se dirige a Washington.

-Se tiene la idea en todos los círculos sociales de ésta, que para la celebración de la fiesta del Centenario del Brazil los gobiernos Centroamericanos envien una sola Delegación para estrechar más los lazos del unionismo.

- El periodista nicaragüense don agasajado en esta capital por la juventud estudiosa y por los círculos intelectuales.

Guatemala, 18 .- A LA PRENSA. -Vino del Salvador el Dr. Má: Partieron los marinos de la fragata «Birsmigan» que vinieron a esta ca--Procurase a todo trance la pital en visita de cortesía al Presiconstrucción en este año de la car dente de la República. El señor Ministro de Hacienda, Solares, pre--Parte pronto para Estados sentó la renuncia de su cargo. La Unidos Santiago Arguello y familia. prensa ataca rudamente el emprés-

Tegucigalpa, 18.-A LA PREN quien fijará su residencia en New Otros se ganan los frijoles volando doña Caridad el tiempo y es cuan.

Presidente de la República acompa costa Norte de este país el flagelo todos se hizo silvar a caballo. Na

Moches del Macional

Obtuvo un gran éxito la compañía Caralt

Una deliciosa obra y una deliciosa in- CARALT, en esta obra, demuestra terpretación: tal puede ser el resumen cuánto es su talento artístico: el yapde las impresiones varias que el escogi- k e que él encarna es un yankee perdo público recibió en el debut de la muy fectamente atrevido y tierno corazón. las veces de tribunal examinador tiene otros estudios; otras preocuestimable compañia que dirige el artis- Es un dominador de la escena; así lo

Es EL AMIGO TEDDY, una de esas aplaudió con entusiasmo. obras que; aparentando frivolidad, guardan un fondo interesante de enseñanzas agradablemente formuladas.

Su argumento ligero constituye un magnifico pretexto para señalar muchos de los lunares que poseen las viejas sociedades europeas y aquellas que muy de cerca siguen las costumbres del an- sitiva que en todos los momentos de el cerebro está más despabilado que estaba yo chirri quitilla oía ha este hogar. tiguo continente.

tos aquí y allá, que permiten, a los autores, determinar con exactitud los ficar sus aspiraciones con las de la caracteres más diversos y definir las si- mujer que el autor creó: ella sabe ha- ni alaban; ya sabemos que doña la patria; soy vieja y tengo el colmituaciones más complejas.

tro público selecto, gira alrededor de un la base fundamental del arte escénico. personaje simpático, un yankee desconocedor de las mil hipocresías que fundamentan la vida de una sociedad llena de prejuicios, personaje que con una 16gica perfecta va dominando las personalidades que a su lado se mueven, obrando con franqueza, diciendo lo que en su fuero interno evocan las cosas y los hombres y guardando en lo más intimo de su sér, la pasión que le lleva hacia una mujer casada a la que, valiéndose de pequeños ardides y aprovechándose de la complicidad inconsciente de alde felicidad.

comprendió el público josefino que le

También Raimunda de Gaspar, saturada de emoción discreta y penetrante, supo ganarse las simpatías del público con la interpretación mesurada que del Teatro Nacional.

su papel logra intere ar por la armonía Simplicia deletrea el discurso y Tor blar de «proyectos que salvarian la Tiene mil detalles exquisitos, dispues. de sus gestos, por el completo den que de su personalidad hace al identicer esa noble sustitución de almas, esa Caridad hace las veces de pueblo. llo amarillo. Alegre, maliciosa, elegante, esta co- ideal transfusión de lágrimas, ese cammedia, digna de ser conocida por nues- bio de sonrisas y de miras que forma

> El conjunto de la Companía Caralt pudo apreciarse en la función del de but: es uno de los conjuntos artísticos más homogéneos que a nuestras playas han llegado; se nota en él la hábil dirección de quien los lleva por estos mundos conquistando lauros muy merecidos.

> > EL EXPECTADOR

Una comedia de autor peruano

ta noche una de las más hermosas co- Los Caciques, original de Carlos Ar- bía olvidado el arroz que dejé en la come todos los días, que si esto hu ña Atilia de Gutiérrez, Presidenta gunos amigos, logra, al final-de la co- medias españolas del repertorio moder- niches. Se trata de la producción có- cazuela puesta al fuego..... la culpa biera ocarrido.... media, hacerla corresponder sus ansias no. La señorita está loca, original del mica de más altos vuelos estrenada en es del imbécil de tu marido que nos Qué grave deno sufriría el paíst rrera, Director de espectáculos dos interesant: literato Felipe Sassone.



Lntre charla y charla

Cosas del oficio...

Don Angel Tomatillo es un di- | vez una gorda interjección, es la putado novel que todavía no ha de suegra doña Caridad. butado en la Cámara. Está entrendn

Para consagrarse orador está aprendiéndose de memoria un discurso que según él será la tapa.

No lo eligió el pueblo para que mentario. esté toda la vida con la boca cerrafundidad!

SA. - Saldrá para los Estados Uni, mejor. La herramienta de los seño le toque hablar. dos el poeta don Santiago Arguello res represantantes es la lengua. Durante su ausencia aprovecha pala; ellos se los deben ganar volan. do en la casa menudean estos diá--No es cierto que haya en la do lengua. Así es la vida y no pará logos: nado del Excelentísimo señor Minis- de la fiebre amarilla. - El Cronista. die que tenga uso de razón puede panatas de tu marido no progresa aqui ocurre todo.

> Por las razones expuestas, To- olvidar una coma. matillo se está afilando con cuidado! - Tú exageras, mamá, Aogel en y esmero. Compró tres tomos de muy poco se equivoca; casi lo sabe celebrará en la Iglesia del Carmen los discursos parlamentarios de decir sin titubear una frase. Emilio Castelar y ya se sabe casi de | - Qué exagero? pues oye; no de las almas de Jorge Escalante sobre la pena de muerte.

Simplicia su señora y doña Cari- albarda del cielo. dad su suegra. La primera hace | - Olvidas, mamá, que Augel tro pesar a las familias dolientes. de las barras, con derecho a emitir traen su atencion. Mi esposo dice a su libre opinión favorable o desfar cada rato que los señores diputados

se conforma con hacerlas en su dor pais.

se equivoca o se come un parrafo, intencionado. vuelven a principiar con la mayor paciencia. La única que mueve la cabeza y refuniuña de cuando en

literario y otro no menos acontecimiento social, pues la función está patrocinada por distinguidas damas de nuestra lo hizo una vez don Ricardo; con sociedad y se da a beneficio de La esto se beneficiaria más el país. Cruz Roja Costarricense.

La Compañía Caralt interpretará es- breve el estreno de la famosa obra estos últimos tiempos.

Terminado el ensayo se dirige el Juan Ramón Avilés ha sido muy dose para cuando le llegue su hora. joven al baño y se zambulle de cabeza en la pila; allí refresca un poco su magin que lo tiene muy em botado con tanto problema parla-

¡Pobrecitos los señores diputados! da y calentando el asiento como si Todos los días se desayuna con sofuera una incubadora. No; él no ha- pa de cabezas de pescado, porque rá tan modesto papel. ¡Qué dirían doña Caridad dijo que las cabezas sus electores! ¡Sería enterrar su acta de pescado eran muy buenas para de diputado a diez metros de pro- fortalecer el cerebro; desde entonces don Augel no come otra cosa. Des-Bien sabe el señor de Tomatillo pués de almuerzo se va este dipuque la obligación de los diputados tado novel a la Biblioteca Nacional Tegucigalpa, 18.-A LA PREN es hablar y cuanto más habladores para documentarse y lucirse cuando

-¿Sabes, Simplicia, que el paimaginarse a un diputado mudo. ni pizca en su bendito discurso? En Sólo aquí ocurren esas cosas porque tanto tú con tanto repasarlo y yo con tanto oir lo sabemos ya sin

corrido los discursos de Victor Hugo digo de más ni lo negro de una una. Durán y Manuel Echeverría Durán, Tu marido tiene la cabeza más ce fallecidos trágicamente el domingo En el ensayo de su pieza ma rrada que una tapa de reloj y es 14 de este mes. gistral de oratoria que pronuncia tan bruto que no me explico como rá en el Congreso, le ayudan doña a estas horas no le ha llovido una taciones.

y la segunda figura como público paciones parlamentarias que disvorable en los progresos del joven. tienen mucho trabajo; nada más di-

papel de "Magdalena" hizo en nuestro mitorio, en payamas, antes de ir al - No creas, hija mía, en esas hermoso regalo del cielo: una prebañe. Emplea dos horas diarias en paparru has. ¡Tedos dicen lo mis ciosa chiquitina que con sus risas y matillo lo recita dándole todas las economía Nacional» y total nada. boses necesarias a su buen efecto. Por eso no creo en ningún ofreci-Doña Caridad no ese tima aplausos miento de los llamados padres de

Cuando el bueno de don Angel -Sí, pero Angel está muy bien del Concierto que dará la Banda Militar hoy pectivas informaciones.

- No me h bles más del taram banas de tu marido; en lugar de es. tar perdiendo el tiempo y hacién donos a nosotras también perderlo con su bendito discurso que no le Se trata de un gran acontecimiento entra al cerebro ni con golpes de martillo, debería irse al campo á sembrar papas como dicen que así

-Dejando una cosa por otra 18a-

tiene chifladas con su discurso. Di l

La jornada deportiva de ayer La Libertad se adjudica una brillante victoria

tre el Club Sport La Libertad y el se hizo en la casa herediana. Club Sport Herediano. Habria ra torneo un carácter excepcional.

Los Heredianos (blancos) inician un tiempo perdido en los incidentes. ataque fuerte y vigoroso. La bola va y viene, pero se nota que las defensas blanqui negras no pueden contener el ataque que se les viene encima y que amenaza su casa. Al tirarse un corner un tiro de cabeza es ayudado por Peralta y la bola entra en el marco de los de La Libertad. Vuelta al juego la pelòta, el ataque continúa y a los pocos momentos los heredianos logran hacer mer tiempo.

gran sostener el ataque de La Li. por una cosa que no se esperaba. bertad y durante él vimos a Ruiz gar tres veces esta falta que termi por dos goal contra nada.

Mas de cinco mil personas presen | na apuntándose los de La Libertad ciaron ayer el match concertado en el primer goal, en un baturillo que

Puesta en juego la bola hay otra zón para ello: jugaban dos equipos suspensión de juego, Arguedas es de primera ca egoría y compuestos fuertemente golpeado teniendo que de notables jugadores, quedaban al ser vendado y atendido por La Cruz. El Herediano se demoraliza A las 9 30 a.m. el Ju z señor Fe un poco y de ello se aprovechan lipe Herrero, ordenó el Kick off sus contracios que logran bacer dos correspondiendo la casa del neste goals mas, hacéadose el último a La Liberted (blancos y negros). cuando solo faltaba que reponer el

> Ya no es posible al Herediano ni siquiera empatar. La embestida por lo rápida ha sido certera y termina el juego coa el triunfo de La Libertad, obtenido de una manera brillante y que demuestra al Herediano que su contrario era digno enemigo de él.

El público libertino se entusiasma desde el primer momento: abraza a sus jugadores en cada goal que hasu segundo goal. Asi termina el pri cen, invade la cancha, incursión que no se habia visto en el primer tiem. El segundo half principia; los po. La policía se ve obligada a desheredianos llevan la casa más di- pejar la cancha. Este que parece falf.cil de defender. Sin embargo por ta de cultura por parte del público un buen tiempo (veinte minutos) lo- no es sino el brote de entusiasmo

El Club Herediano no debe sen-(blanco) parar admirables schoots de tirse desanimado. Ha sido derrota-Madrigal y de Quirce. Un incidente do noblememente en un match en sin importancia viene a cambiar por que influyó mucho la buena estrella completo la faz del juego. Fonseca y por un enemigo digno de él. Por es golpeado por Martinez y hay ne otro lado, esa derrota era necesaria. cesidad de auxiliarlo. El juez sus Enaño y medio ha jugado diecinueve pende el juego que iniciado des matchs y hasta ayer perdió uno, prepués culmina en un corner de los cisamente el día que hacía nueve meheredianos. El juez tiene que casti ses había derrotado a La Libertad

El Cambio

mente, a la especulación; ésta y la concecuencia el alza del cambio. amenaza de una nueva emisión de Que no tiene que ver nada en Otros lo atribuyen a la falta de oro creen. en el mercado monetario.

de billetes, se apresuraron a convertir sus billetes en dólares, habiendo

El alza del tipo de cambio conti-/sido esto motivo para que la deman núa provocando malestar. Se ai-tr da de oro en esta semana pasada buye esta excesiva alza, principal- baya sida palpable, trayendo en

billetes, han influido para que el esta alza la especulación? Nosotros, cambio se haya ido por las nubes. como otras muchas personas, así lo

Se espera que dentro de unos Muchas personas, con noticias de ouince días a más tardar, se tenga que iba a haber una nueva emisión una baja en el tipo de cambio. Esperemos.

Misa de novenario

Mañana, martes, a las 8 a. m. se una misa de novenario en sulragio

Con ese objeto han circulado invi

En esta ocasión renovamos nues

Nueva heredera

El hogar de nuestro particular Demóstenes para sus prácticas ficil, mamá, que componer el país; amigo don Epifanio Guilá, y su buscó la orilla del mar; Tomatillo y ellos hacen eso: componen el apreciable señora Andrea Borrasé, ha tenido la dicha de recibir un Es una mujer bella, una perfecta sen- la mañana, porque en en esas horas mel y siempre el país peor. Desde encantos aumentará la felicidad de

> Nos alegramos por este ac intecimiento y hacemos votos por la bue na salud de la recién nacida.

PROGRAMA

a las 20 horas en el Parque Morazán 1. - Marcha Lorena, Ganne. 2.- Los desterrados, Obertura, Langlois.

3. - Danza Salomé, Tobani. 4.-El Asombro de Damasco,

Fantasia, Luna. 5.-En los brazos de mi niña, Fox troot, Tierney.

El Director, CÉSAR A. NIETO San José, 22 de mayo de 1922.

El incidente del sábado

Con respecto al incidente, habido el sábado, entre don José Luis Zúñiga y los señores don Pánfilo Abarca y don Malaquías Rojas, hemoss de informar lo siguiente: no es cierto que el señor Zúñiga esté fichado por los detectives, como dice uno de nuestros colegas, pues el señor Pinaud, Jefe de la Dirección de Detectives ha extendido una constancia en la cual se dice que el señor Zúñiga Sáenz no aparece

Notas Cortas

fichado en el Gabinete del cual es

DECOMISO DE LICOR

Director el señor Pinaud.

Ayer la policía procedió a hacer un registro en las hosterías de esta capital, en casas particulares y en algunos establecimientos de comercio, decomisó cierta cantidad de licores. En la Agencia Principal de Policía se instrui án las res-

NUEVA DIRECTIVA

La Directiva del Salón Materni dad de Cartago, quedó integrada en la siguiente forma:

Presidenta, doña Celina de Pe-

ralta, Vice-presidenta, doña Judith de Nazari, Secretaria, doña Benigna de Meek, Prosecretaria, doña Graciela v. de Coto, Tesorero, don Julio Peña. Vocales: doña Aogela La Empresa anuncia para muy en bes mamá que huele a quemado?..... chosamente que en la cazuela no de Lachner, doña Balbina de Gu--Si seré distraída!.... se me ha- dejé las cabezas de pescado que él tiérrez, doña Elena y. de Piza, do de direcciones, doña Lia de He-CANUTO DELGADO Gillermo Herrera,

"Sauterie" - El carrito de "Five O'Clock Tea" Visitas de enfermos

Sauterie, es un nombre francés en las cuales se baila.

curren a ellas en traje de visita y bizcochos. con sombrero, que no se quitan ni aun para bailar.

blesy dignas de popularizarse.

hasta los caballeros, libres de las mano y los dedos. exigencias del traje de etiquetapueden concurrir de levita, -se sienten mas dispuestos a acompañar al las damas.

Comunmente se sirven helados, buen sentido. galetitas y dulces delicados.

pel como para ser servido en la sa- de reposo moral o físico. la y por la señora y las jóvenes de la casa que recibe.

servicio de te en un grácioso carrito | pone. mesa de caoba y niquel, cuyas ruedar fácilmente por las alfombras.

tableros, en los cuales se colocan las amigos ausentes. tagas, platicos con bizcochos y sandgénero se hacen preciosidades com- son oportunas. binando el cristal muselina o el bacarat con el metal blanco.

loncito con todos los preparativos interés o coquetería antedichos y esta nueva coquetería da oportunid d de que es celebrada la habilidad de la dueña de la

Me refiero a la funda para la te

Esta, una vez quitada del apara- el espíritu. to de alcohol, deberá cubrirse con una funda de sedas y enguate de colores brillantes y bordados decora tivos que lo perseverá caliente.

El té empiezà a servirse a la cinque se aplica mucho a las recepcio- co por lo regular; pero según van nes que se celebran por la tarde y llegando los visitantes se les ofrecerá Las señoras y las muchachas, con- de un platito con el sandwich y los

Los guantes se conservarán pues tos para tomar el té. Lo más que se Son estas reuniones muy agrada hará, si de señoras precavidas o ahorrativas se trata, es sacar la mano En estas «Sauteries» se disfruta por la abertura de los botones reme de más libertad y sencillez que en tiendo hacia adentro en la muñ-ca, los bailes y grandes solemoidades y la parte del gua te que forma la

> En las visitas a los amigos enfermos hay que consultar ante todo a

Aunque con la persona enferma El afive o clock teas se diferen se tenga intimidad, no se debe insis-

tido se debe acatar inmediatamente mistas un tinte trágico de pecado. doctor Bailey se empeñe en arreba-La moda ha in roducido la varia-, y no darse por sentido ni tomar coción (de última hora) de llevar el mo desaire lo que la necesidad im. klyn era como todos los domingos grías. Como no habría de bastar

das provistas de neumáticos, pueden de algunos pueblos de enviar flores de las avenidas, para cultivar y podrá impedir que los jóvenes bai a los enfermos, paes al par que pu Viene a ser como los cochecitos rifiquen la atmósfera durante el día, getales de toda especie en el jar- paso seguro, sin pisar a alguien, al destinado a los «babies», cuyo asien | alegran a la vez al enfermo y le lle to y suelo están sustituídos por dos ga como una caricia de los buenos residen en aquel barrio, de la con. Son hechos ciertos, comprobados José, apartado 239. - MARTÍN Y ME- Apartado Nº 1080 - Teléfono Nº 822

Hay que procurar no mandar flo Wichs y el servicio de té, en cuyo res de aromas penetrantes, pues no nalmente, un pequeño baile inocen- disposición para el baile. Todos he-

De ninguna manera sería mal vis to que una dama enviara flores a Cuando no se dispone de este ca- un caballero enfermo cuando haya ciertamente. La vida se hacía algo una inocente diversión. té se coloca en una esquina del sa- más de caridad y buenos deseosque menos, se hacía feliz.

Cuando se permite la entrada al cuarto del enfermo, debe procurarasuntos serios o enojosos, oir con solicitud y paciencia el relato de sus

E te es un buen ejemplo de altruís mo y humanidad.

Los Gnomos

Gantina y Repostería

Excelene servicio en Cfé, Tháy Chocolate

Confites y Tosteles de todas clases

Jardinería SANTA CECILIA

Calle detrás de la Soledad - Teléfono 535

Hacemos toda clase de trabajos de flores — Buen gusto, precios bajos

ELVIRA DE LA GUARDIA Y CIA.

Fermin Bernadas

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante"

PRECIOS BARATISIMOS

Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

El baile bíblico

áurea de los domingos, en tristes, Eclesiastés el juicio de Salomón, GUERIA «LA JAPONESA» de REGO azulados días de contrición. Para nos informa que David, el pío Dalos días de la semana, y especial- las calles. mente un dia, el domingo, está en Hay un momento para bailar in cia, como lo indica su nombre, en tir en entrar a la habitación, cuando el imperioso deber de ganar un alma dudablemente. Y ese momento se que el te juega tan importante pa- el doctor ha hablado de necesidad para el cielo: su propia alma. El manifiesta en oportunidad cuando cigarro, el teatro, el paseo, el juego, las personas comienzan a sentir MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para La menor indicación en este sen- todo ha adquirido para los refor deseos de hacerlo. No basta que el hacer desaparecer cualquier mancha, dado mi tal er de zapateria a TRES

Es muy simpática la costumbre cochecitos de niños bajo los ábamos aumentara una sola pulgada. No

sabiduría y por su serrallo, y que, unisono. por tanto, estaba en condiciones excepcionales para emitir criterio. Y

El Rev. doctor Elwin D Bailey, con el concurso de esta alta autoripastor de una iglesia de Book'yn, dad eclesiástica, se podría demos acaba de manifestarse partidario a trar fácilmente al doctor Bailey las ultranza de la adopción de toda esa bondades del baile, sus ventajas legislación azul propuesta por los fáciles y espirituales. La misma reformistas, para convertir la pureza Biblia que nos proporciona en el recibir una gran cantidad para vender Calle Central, esquina opuesta a la el doctor Bailey, el hombre, todos vid bailaba mientras marchaba por

Hasta ahora el domingo en B oo tar al mundo una de sus ; ocas ale americanos: un día para pasear los que lo siguiera para que su estatura cuidar las siembras de papas y ve- len, como tampoco podrá dar un din y para liberar a las almas que intentar atravesar una sala de baile. 13 y 6 pailas de varios tamaños. - San taminación del pecado. De cuando por la humanidad a través de la DINA. en cuando, algún domingo, ocasic- historia. Todos hemos nacido con te. Discurriendo así los días festi- mos bailado y seguiremos bailando, vos, la población no había alcan- sin duda, experimentando un inozado los honores de la celebridad, cente placer, satisfaciéndonos con

pricho de la moda, la mesa para el amistad, y estas ofrendas encierran precaria, algo monótona; pero, al El famoso pastor que, en la tribuna admirablemente tallada de la Pero, ahora, el doctor Biley ha liglesia de Brooklyn contendió re venido a destruir las p queñas ale- cientemente contra la moral cinema grías de la vida dominical, dirien- tográfica, habrá de convenir en la se conversar con amenidad, hoir de do: «La manía del baile está pro- legitimidad del texto sagrado que porcionando a los padres, a la iglesia nos proporciona confianza en la y aun a las autoridades públicas, bondad del baile o por lo menos en males, infundirle ánimo y levantarle infinitas perturbaciones». El doctor su inocencia. Si pretende sostener Bailey, considera el peligro del baile su afirmación, habrá de negar a la un creciente mal, amenazador y di Biblia. Y habrán de negarse a acsolvente. El baile, entiende, arre- ceder a sus pretensiones, los miles bata a las iglesias su público, lo de jóvenes que, durante la semana, CARMESA NIETO DE HERRERA descarría y anula los esfuerzos es esperan con ansiedad la llegada del pirituales para la salvación de la domingo no sólo para ir a la iglesia a limpiar sus almas de pecado, sino No es así, sin embargo. «Para tambéo, para proporcionar a sus todo hay una época en la vida... espíritus la expansión necesaria y a un tiempo para bailar... y uno para sentimiento los goces inef.bles de abrazar». Así, al menos, lo jozgaba ese abrazo envuelto en oleadas de Salomón, aquel rey famoso por su ritmos, que mueve los corazones a

CHAMBELAN

Una pregunta y dos respuestas

Por qué en la SASTRERIA DE CESAR ARGUEDAS se consigue ropa hecha a los más bajos precios de plaza, de fino corte y hechura elegante, y de magnifica tela?

Porque CESAR ARGUEDAS es profesional en el ramo de sastrería, porque importa directamente las telas y selecciona sus operarios, pudiendo vender más barato y dejar satisfecho el gusto del cliente más exigente.

CONVENZASE USTED MISMO

50 varas al Este de la Botica Oriental

Sección de avisos Económicos

Monograma

ACABA DE RE IBIR José Andrés Coronado FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Teléfono 511

su propio edificio, 50 varas al Sur de «La Pioveedora», recibe y da dinero al interés. En deposito paga los mejo-

productos agricolas.

San José, TELEFONOS: OFICINA

AMAGUAS! PARAGUA! GRANDES y PEQUENOS ! Acaba de brica : Telefono 807 : Apartado 24, al por mayor y al menudeo la PARA. Botica «El Cometa», San José, C. R. HERMANOS.

quear y refrescar el cutis. DEPILATO Pasaje Jimenez. Teletono 711. RIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA os tipográficos a papel, seda u otro los gustos más refinados. género terso. - De venta en las principales Boticas.

CL COMETA. Talller de fundición. c Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche - ló con envase cerrado @ 9.00. de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por

RASILEO ACUNA P .- Instalado en | DESEO alquilar una casa grande. Dirigirse al apartado 904, San José.

I A COMPANIA ARTISTICA AM-- PLIFICADORA participa a su Disponiendo de muy cómodas bode- apreciable clientela y al público ea gogas, recibe toda clase de mercaderías neral que espera sus órdenes en los aites en comisión para su venta. Adelanta de "La Lonja" frente al Banco de " dinero sobre ellas. Especial atención en Coota Rica, Avenida Central y 4º Ca-

364. APARTADO 662 V HABITACION 411. FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DOKADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fá-

A COLONIAL. - Fabrica de Café y cao Molido y deposito de articulos de primera necesidad. Se tuesta y se ESPECIFICO «CORET». CREMA de muele café y cacao. Precios los mas fama mundial par i suavizar, blan- bajos de plaza. Esquina Sureste del

A MI NUMEROSA GLIENTELA de San José aviso que he trasla-Delicioso para afeitarse; trasporta dibu- RIOS donde atendere, como siempre, ISMAEL LOAIZA

> A CEITE DE LINAZA COCIDO: Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones © 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase C: 8.50. - Precio por un ga-

L. MARTINEZ , HNO. San José, C. R.

Tempate Alegre

El sábado último se efectuó en el de ambas fiestas que vinieron a maun expléndido baile social que hará de invierno. época en los anales tempateños. La filarmonía de Belén compuesta de Pro niños rusos siete competentes músicos, ejecutó un variado y salecto programa. La concurrencia fuera del salón, aglo m-rada en las puertas y ventanas, e a enorme. Et entusiasmo y ani m icion no decayeron ni un momenl baile, dejando en todos los coragrata impresión. Veinte parejas se adornadas al compás de las notas que los filarmónicos arrencaban a sus instrumentos: notas bellas, arnuestro espiritul

sexo pudimos anotar a Mélida Ra mírez, Emma Hernández, Dorila Ruiz. Hortensia y Haydee Campos, M. gdalena, Lidia y Candelaria Moraga, Hilda y Marina Zúñiga y otras tantas que no retiene nuestra memoria infiel, pero todas rivalizando en hermosura y gracia.

Al dia siguiente, que sué domingo, se lidiaron y gine earon en la plaza pública, algunos bravos toros: se efectuaron rifas en beneficio de la ermita en construcción; todos los actos fueron amenizados por la fi larmonía; por la noche se repitió el baile con mayor entusiasmo, si cabe. que al anterior.

Felicitamos a los organizadores

amplio salón de la escuela de niñas, tar el fastidio en estas largas noches

Una comisión compuesta de las honorables matronas don- Ana Juaquina de Rivera, doña Zuraida de Castro, don Luisa de Rodriguez y doña Clara de Cerdas, ai xiliadas to hasta las tres horas que terminó organizaron por el personal docente, ron una feria a favor de los desvazones y en todos los ánimos la más lidos y hambrientos niños rusos; el pur blo correspondió unánime a tan deslizaban por el salón regiamente feliz iniciativa, dando por result. do que se colectó una respetable canti dad de colones que fueron enviados s-guidamente a la Cruz R j Costamoniosos ritmos que aun vibran en rricense. Vayan nuestros colurosos aplausos a las distinguidas se fioras Entre las concurrentes del bello y maestras por el buen éxito de la filantrópica feria.

MARTÍN MARTÍNEZ

COMPAÑIA ARTISTI A AMPLIFICADORA

NEW YORK - CHICAGO - HABANA - COSTA RICA DEPOS TARIO GENERAL: Casa Bancaria Basileo Acuña

Representantes: ROSENDO Z. UBAU & Co.

Altos de La Lonja - Frente al Banco C.R.

Avenida Central v 4s, Calle Norte

FOLLETIN DE «LAPRENSA» detienen a usted, no me escriba cartas un carácter.... Vamos a comer; en la está ya ocupada. Cuando he ido a co- tra excelencia; sólo vuestra excelencia Guerra y un banco comercial privado.

LA SALA NUMERO SEIS

POR ANTON CHEJOV

Antes de que se haya alejado cinco mandasen a Siberial

kilómetros será usted detenido. con desconfianza a su señor.

-¡Si, si! No lo dude usted. La poli toma todo por lo trágico. Siberia, a pié, con asesinos y ladrones, en mi corazón. esceltado por la fuerza pública.

- ¿Se burla usted?

toda seriedad. Y se lo prevengo: si le de todos sus compatriotas? Es usted de y se le ha hecho saber que su plaza preguntar por éla. Y me dirijo a vues. la diferencia entre el ministerio de la

ro. No haré nada, absolutamente nada, cordialela, como dicen ustedes. de pies y manos.

empieza a andar nerviosamente de un Kamichov, encaminase al comedor.

me ha perdido. Sin duda, se ha ex- -exclama desesperado y llevándose las poco; después del primer plato, las histraviado en algunos papeles. Y, sin manos a la cabeza. - Maldito sea el día tilidades vuelven a romperse. pasaporte, comprenderá usted.... En en que se me ocurrió dejar mi patria! Rusia son muy severes en esa materia. ¡Sólo faltaba que me detuviesen y me

-Cálmese usted, es una broma-Champun levanta la cabeza y mira dice Kamichov. Tiene usted mucha

su cara, que no lleva usted pasaporte y Champun, tranquilizado un poco por el mañana y empezó a recibir a los clien. le echará mano enseguida. «¿Quién es tono de Kamichov,--le juro que amo a usted. " «Adolfo Champun. " «Ya cono. Rusia, que les tengo afecto a usted y con voz apagada, como un m ribundo. cemos a esos Champunes. No escasean a sus hijos. Me sería muy doloroso selos malhechores entre ellos. y dispón pararme de usted, pero....cada una de preguntó a una mujer que llevaba mi solicitud. No sabía que hacer, y mi gase usted a emprender un viaje a la sus palabras es un puñal que se clava una capa pasada de moda y ridícula.

-Tiene usted mucha gracia. Qué el exp'icar la muier preci; it idamente. - girme a usted. «El señor Kistunov importa a usted que yo habie mai de Mi marido Chukin, empleado público me ha dicho-tiene gran influencia. -Nada du eso, querido. Hablo con los francesels; A aso puede fesponder ha estado enfermo durante cinco meses, es omnipotente; no tiene usted más que

suplicandome que lo saque del atollade mesa haremos la paz. Viva «l'entente brar su sueldo, me han descontado 27 puede ayudarme.

pasaporte? Ha de saber usted que se ___Qué quiere usted hacer conmigo? es sino el armisticio, que durara muy

UNA MUJER INDEFENSA

A pesar del acceso de gota que le atormentó toda la noche, y a pesar del gracia. No comprende las brom s, y lo estado extremadamente nervioso en que se encontraba Kistunov, el direc. la dirección: la solicitud de usted no dijo irritado Kistunov-; pero, se lo que ha equivocado la dirección. cia comprenderá, por la expresión de | -Amigo mío-exclama con efusión tor del banco se fué a la oficina por la tiene relición alguna con nuestro ban- repito, eso no es cosa nuestra. Tiene -Yo pediré a Di s por su excelentes. Su actitud era lánguida, y hablaba

rublos y 36 copecks, pretendiendo que aunque me lo presenten a usted ataco Champun se pasa por la cara la debe esa suma a la caja de seguros hacer nada, se lo aseguro a usted. Se- de cabeza, y luego repuso: | borla de los polvos para borrar la hue- mutuos. Yo no tengo que ver con eso, gún este papel, su maarido de usted -Sí, lo comprendo... lo comprendo Champun se levanta sobresaltado y lla de las lágrimas, y, precedido de y reclamo que se me paguen los 27 ru- estaba empleado en el ministerio de muy bien Entonces vuestra excelencia blos y 36 copecks. Soy una pobre mu- la Guerra, y nuestro establecimiento es dará orden de que se me paguen, por lado para otro. Está pálido, inquieto. Esto no es aún la paz definitiva; no jer indefensa, desamparada, maltratada comercial y absolutamente privado. Es ahora, al menos, 15 rubios. El resto y ultrajada por todo el mundo, y por un banco, ¿comprende usted? eso me dirilo a vuestra excelencia...

puso a buscar el pañuelo. Kistunov tomó la petición escrita que ella le tendía, Chukin con voz quejumbrosa-no quies ción alguna con el ministerio de la y comenzo a lecria.

-Perdone usted, señora-dijo, encogiéndose de hombros. - No comprendo nada. Sin duda, ha equivocado usted trabajaba su marido.

-Me he dirigido ya a cinco oficinas, ese asunto? - ¿En que podemos servir a usted? y no se han dignado siquiera aceptar yerno, Boris Matveich, a quien Dios ben--Mire vuestra excelencia-empezó a diga, me ha sugerido la idea de diri

Y Kistunov se encogió de hombros - ¡Dios mí ! - suspiró desesperado Manifestó el propósito de llorar y se y se volvió hacia otros clientes.

> re creer que mi mar do estaba enfir- Guerra? Es como si prese tase usted mo de verdad, puedo enseñarle el cer- una demanda de divorcio en la farma tificado del médico. ¡Aquí está!

co. Dirijase usted al ministerio donde gracial [Acaso no sabe su marido de cia hasta mi muerte, si tiene piedad de usted a donde hay que dirigirse para una pobre mujer indefensa. Me faltan

Ristunov se volvió de nuevo hacía la Estoy completamente agotada. secer tranquilo; comenzó a expitarle otros?

Ella le escuchó atentamente, asintien--Pero, señora Chukin, no podemos do a cuanto decía, con inclinaciones

ya se me pagará.

Kistenov-¿Cómo voy a hacerle com--Si su excelencia-dijo la sefiora prender a usted que no tenemos relacia o en el negociado de pesas y me--La creo a usted, señora, la creo - didas. Le digo a usted una vez más

ya lam fuerzas; no paro en todo el día, -Nos abe nada, excelencia. No hace unas veces por cuipa de mi marido, más que reñirme y amenatarme. ¡A que es una calamidad, y otras fora da al, que soy una pobre mujer inde- a presentarme al juez municipal, a causa de mis pleitos con los inquilinos.

eñora Chukin, y, procurando perma- -Sí, pero, joué vamos a bacer nos-

-Excelencia, soy una pobre mujer